

Comunicado del FRENTE NACIONAL DE ACCIÓN SOBRE LA MINERÍA DE ORO A CIELO ABIERTO

Iglesia católica pide salida de compañías mineras

La Diócesis de Ciudad Quesada emitió un pronunciamiento formal en contra de la minería de oro a cielo abierto, con lo cual se suma a las Diócesis de Tilarán y de Limón (en Costa Rica hay seis Diócesis) en la formalización pública de oposición a las actividades de minería de oro a cielo abierto.

Mediante un pronunciamiento hecho público la tercera semana de setiembre, el Obispo y el Presbítero de la Diócesis de Ciudad Quesada oficializaron un enérgico rechazo a los proyectos de minería de oro a cielo abierto que están amenazando la Zona Norte del país.

El pronunciamiento fue dirigido particularmente al Presidente de la República y al Ministro de Ambiente y Energía (Minae) a quienes se considera "responsables directos de la presencia de las compañías de oro a cielo abierto en nuestro país", y como una forma de llamar su atención, para que sean coherentes con la "imagen verde" que ha sido vendida y presentada en el plano internacional". La Diócesis denuncia esta incoherencia y pedimos al Gobierno que cumpla con la imagen que expresa por los medios de comunicación social, donde dice que está comprometido con la salvaguarda del medio ambiente, del ser humano y de la naturaleza en general, señala el pronunciamiento.

Que se vayan las compañías

Además de externar su oposición rotunda al desarrollo de actividades de minería de oro a cielo abierto en la zona, mediante el pronunciamiento el Obispo y el Presbítero de Ciudad Quesada están pidiendo a las autoridades que escuchen y respeten las voces de las comunidades, y que concreten

ese respeto facilitando la salida del país de las compañías mineras. "Así como dieron puerta abierta a la entrada de dichas compañías, hoy -por petición de la Iglesia y gran parte de nuestra población-, les pedimos que escuchen y respeten el veredicto de nuestras comunidades (...). Que el retiro de las transnacionales de la minería de oro a cielo abierto sea el primer signo concreto en la construcción de una sociedad costarricense más justa, equitativa, respetuosa de la dignidad humana, de la naturaleza y sus recursos", señala el documento.

El Presbítero menciona que la Zona Norte ni pidió ni necesita de la minería para su desarrollo. "Nuestra Zona, rica en tierras fértiles y abundancia de recursos, presenta muchas alternativas para un desarrollo sostenible auténtico, por ejemplo el fortalecimiento del agro y el ecoturismo bien manejado y entendido sería una buena vía a impulsar, y con ello colaborar a un desarrollo sostenible permanente en la región". De acuerdo con el pronunciamiento, "...desde los análisis técnicos, y apoyados en la Doctrina Social de la Iglesia, (constatamos) que el desarrollo de la minería de oro a cielo abierto por lixiviación con cianuro va en contra del desarrollo integral de las comunidades que conforman nuestra Diócesis".

Reacciones

Olman Montero, del *Frente de Oposición a la Minería a Cielo Abierto de la Zona Norte*, manifestó que las comunidades de la región celebran que la Iglesia haga pública su oposición a estos proyectos y resume así la lucha que libran las comunidades de la Zona Norte y sus organizaciones y Municipios. Por otra parte, Gustavo Cabrera, del *Frente Nacional de Oposición a la Minería de Oro a Cielo Abierto* señaló que ya es hora de que el Gobierno de la República escuche la voluntad de las poblaciones afectadas, de sus organizaciones de base, de las Municipalidades y de la Iglesia Católica, que al unísono hemos pedido la salida inmediata del país de estas compañías transnacionales. "Las autoridades del gobierno deben abandonar su actitud prepotente y desistir de imponer a las comunidades proyectos económicos que han sido repudiados una y otra vez. Denunciaremos al Gobierno costarricense en el

extranjero por su doble moral e irrespeto de los derechos humanos", señaló Cabrera.

Crece la oposición

El pronunciamiento de la Diócesis de Ciudad Quesada se suma a otros pronunciamientos que en el mismo sentido han hecho públicos las Diócesis de Limón y de Tilarán, así como los municipios de Puntarenas, Abangares, Ciudad Quesada y Talamanca, y en los que se ha denunciado públicamente la amenaza de otros proyectos que afectan la Cordillera de Talamanca y la región de la cuenca del Golfo Dulce.

De acuerdo con datos del Padrón Minero del Minae, actualizados a octubre de 1996, cerca de 260.000 hectáreas de territorios de la Zona Norte están amenazadas por actividades de exploración o explotación de oro. En la región están presentes la *Placer Dome Incorporation* y la *American Barrick Gold*, dos de las seis empresas más grandes del mundo en lo que a extracción de oro se refiere.